

la Lettre du Maroc

BULLETIN DE L'UNION SOCIALISTE DES FORCES POPULAIRES - COMMISSION ADMINISTRATIVE NATIONALE
FEDERATION D'EUROPE OCCIDENTALE

IL Y A 21 ANS..MEHDI BEN BARKA

Le 29 octobre 1965, le grand militant révolutionnaire MEHDI BEN BARKA fût enlevé à Paris et assassiné. Ce crime odieux fût un coup porté non seulement à notre parti et à notre peuple, mais également à l'ensemble des peuples en lutte, et plus précisément à ceux d'Afrique, d'Asie et d'Amérique latine qui ont connu la pensée et la pratique de BEN BARKA et sa lutte anti-impérialiste intransigeante. Et ce n'est d'ailleurs pas un hasard si cet enlèvement et cet assassinat ont été perpétrés avec la pleine collaboration des services sionistes et impérialistes.

En célébrant aujourd'hui le 21 ème anniversaire de la disparition de notre camarade et dirigeant martyr, nous saluons respectueusement sa contribution théorique et pratique éminente et sa lutte incessante pour la libération des peuples. Nous exprimons également notre attachement indéfectible à la ligne qu'il a tracé et à la méthode d'analyse scientifique et révolutionnaire qu'il a emprunté pour répondre correctement et d'une manière créatrice à un certain nombre de questions fondamentales au niveaux national, arabe et international, ces questions demeurant à nos jours d'actualité:

- La libération totale de notre pays de toutes les formes de dépendance sur les plans économique, politique et stratégique, se pose aujourd'hui d'une façon d'autant plus urgente que la domination impérialiste n'a fait que s'accroître. En témoigne la nature même des structures dominantes au Maroc, la mainmise des institutions impérialistes sur notre économie provoquant une crise structurelle cruciale, et l'aggravation de la dette extérieure qui assure la reproduction de cette crise et l'approfondissement de la dépendance de notre pays.

- Quant à la cause de la démocratie dans notre pays, elle n'a connu aucune évolution fondamentale, malgré le processus des mascarades électorales à répétition. Bien au contraire, le bafouement des libertés démocratiques et le non-respect des droits de l'homme sont devenus pratique courante depuis plus d'un quart de siècle. En témoigne la longue liste de dizaines de martyres et de disparus et de milliers de militants qui ont connu la détention, la torture ou l'exil.

- La lutte pour la libération et la démocratie dans les conditions de notre pays - ou de tout autre pays aux conditions semblables - ne peut aboutir que si elle s'inscrit dans une perspective socialiste claire. Elle doit être entreprise d'une manière consciente et organisée, par l'intermédiaire d'un instrument révolutionnaire d'avant-garde (le parti) capable d'exprimer les aspirations de la classe ouvrière et de l'ensemble des masses populaires, et d'encadrer et diriger leurs luttes à tous les niveaux.

- L'ensemble de ces questions nationales fondamentales doit être lié organiquement avec notre cause arabe et internationale, dans le cadre d'une " lutte anti-impérialiste globale à la fois à l'intérieur et à l'extérieur".

Aussi, le 21^{ème} anniversaire de l'assassinat de BEN BARKA est-il une occasion pour nous de réitérer notre revendication pour que la vérité, toute la vérité, soit faite sur ce crime odieux d'une part, et d'autre part, de réaffirmer notre fidélité et notre attachement à la ligne et aux objectifs tracés par ce grand militant marocain et internationaliste. Ces objectifs étant ceux-là même pour lesquels notre parti mène le combat - au prix de lourds sacrifices - dans le cadre de son mot d'ordre central: LIBERATION-DEMOCRATIE - SOCIALISME. Nous exprimons également notre détermination inébranlable à poursuivre notre lutte pour la réalisation de ces objectifs, malgré la répression, les complôts et le banditisme politique...Et c'est là le sens profond que nous donnons à la célébration de l'anniversaire de l'assassinat de notre camarade MEHDI BEN BARKA,

MEHDI BEN BARKA : DES ANALYSES RIGOUREUSES
ET DES POSITIONS HISTORIQUES

LA LUTTE CONTRE LE NEO-COLONIALISME

"Avec l'accroissement de la solidarité des trois continents, Afrique, Asie et Amérique latine et l'action conjuguée de toutes les forces progressistes dans le monde, ce changement doit bouleverser les courants des échanges internationaux et, par là, miner les fondements même de l'impérialisme.

La fuite en avant des puissances coloniales européennes, par le système des indépendances formelles octroyées, est justement la forme de défense de l'impérialisme que l'on désigne par néo-colonialisme."

Option révolutionnaire au Maroc

A PROPOS DE LA DEMOCRATIE

"Une politique de restriction servant une minorité privilégiée ne peut durer à l'époque de la démocratie et du socialisme(..) La démocratie n'est pas une enseigne qu'on exhibe pour les touristes; c'est une réalité qui doit ouvrir concrètement à chacun des possibilités de progrès et de culture. Elle nécessite une organisation sociale qui, elle-même, appelle de profondes réformes de structure et non une révision de la constitution qui se ferait en dehors des représentants authentiques des masses populaires.

(..) Le problème constitutionnel n'est qu'une partie du problème démocratique, c'est-à-dire de la participation de plus en plus large des masses populaires à la gestion publique. Il ne peut être disjoint de la nécessité d'une mobilisation et d'une organisation des masses, qui est d'ailleurs le plus sûr moyen d'imposer cette revendication fondamentale.

Elle ne peut être séparée de la lutte anti-impérialiste, car il ne suffit pas d'attaquer politiquement le régime du pouvoir absolu, mais il faut encore affaiblir économiquement ses alliés, c'est-à-dire la colonisation foncière, la féodalité et la bourgeoisie mercantile et compradore.

(..) De même, la démocratisation de la vie publique signifie la recherche des détenteurs véritables du pouvoir politique, pour les plier à la volonté populaire, et non pas l'organisation hâtive d'élections nouvelles qui, dans les circonstances présentes, laisseraient le pouvoir à ceux qui le détiennent, derrière le décor d'un jeu parlementaire factice."

OPTION REVOLUTIONNAIRE AU MAROC.

Pour nous, le contenu du socialisme scientifique se caractérise:

- par une solution correcte du problème du pouvoir grâce à la mise en place d'institutions politiques qui permettent un contrôle démocratique des masses sur l'appareil de l'Etat ainsi que sur la répartition des ressources et du produit national;

- par une structure économique qui déracine les fondements de la domination de l'impérialisme allié de la féodalité et de la grande bourgeoisie parasitaire;

- par une organisation politique et sociale qui encadre et éduque les masses en vue de mobiliser toutes les ressources nationales nécessaires à l'accumulation.

Option révolutionnaire au Maroc.

STRATEGIE GLOBALE DE LA LUTTE ANTI-IMPERIALISTE

" Pour nous, ceux d'Asie et d'Afrique, la lutte contre le colonialisme se développa depuis longtemps, tandis que le néo-colonialisme est apparu récemment, après l'indépendance politique formelle de nos pays; c'est pour cela que l'échange d'opinion entre les trois continents - Afrique, Asie, Amérique latine - est nécessaire. Cet échange est nécessaire parce que l'impérialisme a adopté une stratégie globale; elle doit se réaliser à l'échelle des trois continents...

L'UNITE MAGHREBINE

" Nous ne pouvons concevoir l'unité du Maghreb que comme une unité issue de la lutte des masses populaires dans cette région de notre grande patrie arabe. Elle ne peut être de simples accords signés par des gouvernements aux objectifs et aux fondements incompatibles, et qui profitent aux intérêts étrangers dominants dans certaines parties du Maghreb."

SUR LA QUESTION PALESTINIENNE

" La question palestinienne fait partie de l'ensemble du mouvement de libération international en Afrique, en Asie et en Amérique Latine. Ce n'est pas une affaire entre juifs et arabes, mais une révolution arabe contre les machinations impérialistes sans aucun chauvinisme racial.

Quant au modèle et processus de libération pour le peuple palestinien, c'est une affaire qui regarde avant tout le peuple palestinien lui-même et qui se trouve conditionné par le contexte local, sans toutefois différer pour l'essentiel des autres mouvements de libération dans le monde.

Le rôle d'Israel en Afrique.